

**"Histoire et recherches des antiquités de la Ville de Paris"**  
**Henri Sauval - Moette et Chardon, Libraires - 1724**

**COMMUNAUTÉ DE Ste AURÉ.**

**L**A Communauté des Filles de Ste Auré doit sa naissance & son établissement à l'indocilité & l'opiniâtreté des Filles de Ste Theodore, dont je parlerai ci-après au mot de Ste Theodore, qui bien loin de vouloir profiter des avantages qu'on vouloit leur procurer, ces révoltées s'opiniâtrèrent; ce qui fit que Monsieur le Cardinal de Noailles Archevêque de Paris, ayant appris les résolutions de ces Filles, en 1697 en substitua d'autres en leur place, qui ayant vécu sans aucun reproche, feroient bien aises de se retirer du monde, pour se préserver du malheur où les autres étoient tombées.

Ce nouveau dessein étant fort du goût de Monsieur l'Abbé le Fevre, il seconda très-volontiers les vues de Monsieur le Cardinal de Noailles; il acheta de ses deniers plusieurs maisons dans la rue neuve Ste Geneviève tenant au coin de la rue Pot-fer, où l'on commença à benir une Chapelle, dont la cérémonie fut faite par Monsieur Dantecourt, Curé de St Etienne du Mont, l'an 1700, où le St Sacrement fut exposé & mis dans le Tabernacle de cette Chapelle, par la permission de Monsieur le Cardinal de Noailles. Ensuite Monsieur l'Abbé le Fevre y a fait bâtir, & fait une dépense de plus de quarante mille livres, pour y retirer des filles d'un air & d'un temperament à faire craindre que la compagnie du monde leur fut préjudiciable. Mais la mort l'a empêché d'achever une Eglise qu'il avoit commencée à bâtir dès l'an 1707, sur le bord de la rue de Pot-fer, étant decédé le vingt-quatrième Août 1708, & enterré à St Etienne du Mont, où l'on y voit son Epitaphe.

Outre la religion & la crainte de Dieu dans lesquelles on élève ces filles, on leur apprend à s'occuper & à fuir l'oisiveté; on leur apprend aussi la couture, la tapisserie, la broderie, &c; le service même & l'économie à celles à qui ces fonctions conviennent.

Après la mort de Monsieur le Fevre, Monsieur le Cardinal de Noailles a fait voir qu'il continuoit à honorer cette maison de sa protection, en lui donnant pour Superieur Monsieur l'Abbé de Lagneau, Docteur de Sorbonne, d'une rare vertu, & d'un mérite singulier, qui est fort considéré de son Eminence. L'on solemnise en cette Chapelle la fête de Ste Theodore, comme premiere Titulaire, le onzième Septembre; & celle de Ste Aure, le cinquième Octobre, comme seconde Titulaire, & il y a Exposition du St Sacrement & Sermon.

Cette Communauté est située en la rue neuve St Geneviève, Paroisse de St Etienne du Mont, & quartier de St Benoît.